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CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE DE 

FLORIANÓPOLIS 
 

 REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL –

CTEA COMDEMA EM 19.03.2024 

Aos dezenove dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às 14h04, reuniu-se a Câmara 1 

Técnica de Educação Ambiental (CTEA), no formato virtual, link: meet.google.com/dov-rfzp-2 

mrn.(OBS.: Reunião sem possibilidade de gravação). Estavam presentes os seguintes 3 

representantes: O Presidente, Sr. Eduardo Moure (ACESA), Sra. Francielle Regina 4 

Ceccato(SME), Sr. Ricardo Cerruti Oehling (IAR), Sra. Michelle Lopes (ECOPAERVE), Sra. 5 

Letícia Zampieri (R3 Animal), Sra. Maria Aparecida Cabral de Sá (FLORAM), Sr. Rodrigo 6 

Franco (Instituto Çarakura), Sra. Gioce Berns (SMMADS), Sra. Daiana Andréia Bastezini 7 

(SGRS/ SMMADS). Presentes também a Secretária Executiva da CTEA/COMDEMA Tânia da 8 

Silva Homem, completando onze (11) participantes, representando nove (09) instituições 9 

efetivas da CTEA/COMDEMA. Justificaram a ausência: Não houve justificativas. Eduardo 10 

iniciou a reunião agradecendo a presença de todos, desejou uma boa tarde e assumiu a condução 11 

dos trabalhos na condição de presidente. Em seguida, apresentou a pauta da reunião conforme: 12 

Aprovação da Ata: Reunião Ordinária (20.02.2024); 2. Aprovação das Atas da 3ª e 4ª 13 

reunião do GT II Conferência de EA realizadas nos dias 05/03 e 06/03. 3. Diálogo para 14 

organização da II Conferência de Educação Ambiental de Florianópolis; 4. Apresentação 15 

das atividades de EA realizadas pela Secretaria Municipal de Educação de Florianópolis; e 16 

5. Assuntos Gerais. Eduardo deu início à pauta colocando em votação a ATA REVISADA da 17 

reunião ordinária de 20.02.2024. Aberta à votação a ATA foi aprovada por unanimidade. Na 18 

seqüência, Eduardo passou ao segundo item da pauta: Aprovação das Atas da 3ª e 4ª reunião 19 

do GT II Conferência de EA realizadas nos dias 05/03 e 06/03. Aberta à votação as ATAS 20 

foram aprovadas por unanimidade. Ato contínuo, Eduardo passou ao terceiro item da pauta: 21 

“Diálogo para organização da II Conferência de Educação Ambiental de Florianópolis. 22 

Eduardo agradeceu aos membros do GT pela elaboração do Regimento Interno da II 23 

Conferência de Educação Ambiental já aprovado da reunião Ordinária do COMDEMA em 24 

11.03.2024, Ata da reunião linhas 171-353, publicado no site da PMF link: 25 

https://www.pmf.sc.gov.br/arquivos/arquivos/pdf/09_04_2024_13.39.11.e0bb565d9542cf9316226 

707be895be03e.pdf. Em continuidade, Eduardo fez uma breve apresentação do Regimento 27 

Interno e na seqüência compartilhou na tela a minuta de texto a ser divulgado no site, link da II 28 

Conferência de EA. Concluída a apresentação, Eduardo abriu a palavra aos presentes. Após 29 

amplo diálogo foi sugerido manter a possibilidade de espaço para envio de proposições on line 30 

até o dia 17/05/2024. As proposições devem indicar o eixo temático de acordo com o Regimento. 31 

Fica sob responsabilidade dos membros de cada grupo temático, monitorar, avaliar a pertinência 32 
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 das proposições recebidas, elaborando relatório informando as proposições aceitas e, em caso de 33 

proposições não aceitas, justificando o motivo. Eixos temático a) Sociogeobiodiversidade, 34 

urbanização, unidades de conservação, áreas protegidas e turismo. Membros: Maria 35 

Aparecida Cabral de Sá, Letícia Zampieri e Michelle Lopes;b) Mudanças climáticas, eventos 36 

extremos, risco de desastre, adaptação, mitigação e justiça socioambiental. Membros: 37 

Eduardo Moure, Francielle Regina Ceccato e Ana, Gioce Berns; c) Padrões de produção e 38 

consumo, água, recursos hídricos e saneamento básico. Membros: Daiana Andréia Bastezini, 39 

Ricardo Cerruti Oehling, Rodrigo Franco. Ficou definido que os membros de cada eixo temático 40 

ficam responsáveis pela elaboração dos textos orientadores para ser publicado no site até o dia 41 

29.03.2024, texto de uma página. Com relação as moções, segue o estabelecido no Regimento, 42 

Art. 27. Para que a moção seja colocada em votação na Plenária Final deverá ser encaminhada 43 

por pessoa credenciada na Conferência, cuja inscrição foi efetivada até as 12h do dia 29 de maio 44 

de 2024. Maria Aparecida questionou sobre os recursos financeiros para realização da 45 

Conferência. Eduardo informou que no regimento aprovado pelo COMDEMA, Art. 20. As 46 

despesas para a realização da II Conferência de Educação Ambiental de Florianópolis correrão 47 

por conta de recursos orçamentários da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 48 

Desenvolvimento Sustentável e de outras formas de captação através de parcerias. Eduardo 49 

salientou que para a próxima reunião da CTEA dia 16/04, cada grupo trará os nomes dos 50 

palestrantes com disponibilidade de compor a mesa/palestrar (já com contato prévio para saber 51 

da disponibilidade).  Havendo a definição dos palestrantes na reunião do dia 16/04, os convites 52 

oficiais serão enviados pela CTEA. Michelle sugeriu no documento do Google docs. inserir os 53 

nomes das sugestões dos convidados com o status de retorno do contato prévio com o convidado. 54 

Eduardo disse que fará uma tabela no drive com cada eixo temático para inserção dos nomes 55 

para compor a mesa, e o staus (se aceitou o convite ou não). Todos concordaram. Tânia sugeriu 56 

inserir no grupo de whatsApp do GT da Conferência os membros dos eixos temáticos. Todos 57 

concordaram. Concluído esse item da pauta Eduardo passou ao quarto item: “Apresentação das 58 

atividades de EA realizadas pela Secretaria Municipal de Educação de Florianópolis”. 59 

Eduardo passou a palavra a Sra. Francielle (SME). Francielle compartilhou sua apresentação e 60 

discorreu sobre as atividades. Concluída sua apresentação, Eduardo agradeceu e parabenizou 61 

Francielle, informou que a integra da apresentação será disponibilizada no site da PMF, link: 62 

https://www.pmf.sc.gov.br/entidades/smma/index.php?cms=apresentacoes+ctea&menu=5&sub63 

menu id=1125 e, abriu a palavra aos presentes. Após diálogo sobre o tema apresentado, com 64 

elogios à atuação da Secretaria, Eduardo passou ao último item da pauta: Assuntos gerais. 65 
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 Eduardo abriu a palavra aos presentes. Eduardo mencionou sobre o evento da CASAN, ciclos 66 

de palestras com apresentação dos Projetos da UFSC com financiamento da CASAN. Também 67 

informou sobre o I Encontro Regional dos Comitês de Bacias da Região Sul, dias 20 a 22/03. 68 

Comentou sobre a roda de conversa junto à comunidade da Lagoa da Conceição no dia 04/04 em 69 

celebração ao dia mundial da água. Maria Aparecida (FLORAM) informou que a MONA da 70 

Lagoa do Peri está recebendo uma família de Bugios. Ninguém mais fez uso da palavra. Por fim 71 

nada mais havendo a tratar, Eduardo agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às 72 

15h55. Esta Ata foi redigida por Tânia da Silva Homem, Secretária Executiva da 73 

CTEA/COMDEMA, que a submeterá à apreciação e aprovação dos membros para todos os 74 

efeitos legais. 75 

 76 


